

Herrn Oberbürgermeister
Hansjörg Eger
Maximilianstraße 100

67346 Speyer

Speyer, den 06.03.2017

Antrag: Beflaggung zum CSD in der Metropolregion

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die SPD Fraktion stellt zur nächsten Sitzung des Stadtrates folgenden Antrag:

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Stadtverwaltung beflaggt zukünftig (wie die Städte Mannheim, Ludwigshafen und Heidelberg) mehrere markante Orte der Stadt Speyer anlässlich des Christopher-Street-Days, der alljährlich für die Metropolregion Rhein-Neckar in Mannheim stattfindet mit der Regenbogenflagge, um zum einen ein Zeichen der Solidarität für die homosexuellen Einwohnerinnen und Einwohner Speyers zu setzen sowie zum Anderen zu verdeutlichen, dass Speyer eine offene und tolerante Kommune ist.

Begründung:

Der Christopher-Street-Day (CSD) findet seit 1979 in Deutschland als Feier- und Gedenktag von nicht – normativ heterosexuell lebender Menschen in der Bevölkerung statt und erinnert an gewalttätige Auseinandersetzungen 1969 in der New Yorker Christopher Street zwischen Homosexuellen und der Polizei, die als Initial der homosexuellen Bürgerrechtsbewegung in den USA gelten. In der Folge entwickelte sich der CSD zu einem internationalen Gedenktag für die Rechte von Lesben und Schwulen, welcher mit Festen, Paraden und politischen Aktionen begangen wird.

Der CSD Rhein-Neckar ist der Christopher Street Day der seit 2003 in den Städten Mannheim, Ludwigshafen und Heidelberg sowie in der gesamten Rhein-Neckar Region, somit auch bei uns in Speyer ausgerichtet wird. Ausrichter des CSD in der Metropolregion ist der gemeinnützige CSD Rhein-Neckar e.V. welcher von unterschiedlichsten, ehrenamtlichen Menschen getragen wird.

Mit der Beflaggung zum CSD in der Metropolregion drückt die Stadt Speyer ihre Solidarität für Lesben, Schwule, Bisexuelle und Transgender in der Stadt aus. Sie unterstützt mit diesem symbolischen Akt die Gleichstellung und –behandlung der am CSD gewürdigten Gruppen.

Darüber hinaus steht die Regenbogenflagge für das einmütige und friedliche Zusammenleben von Menschen mit den unterschiedlichsten Lebensentwürfen in einer Gemeinschaft. Die gehisste Flagge in der Stadt verdeutlicht den Willen und Anspruch der Stadt Speyer, weltoffen und tolerant zu sein - sowohl den vielen Gästen aus Deutschland und allen Ländern der Welt als auch allen Speyrerinnen und Speyerer gegenüber.

Mit freundlichen Grüßen

Walter Feiniler
Vorsitzender

Philipp Brandenburger
stellv. Vorsitzender

Johannes Seither
stellv. Vorsitzender